

# Mars 500 - « Une monotonie très pesante » selon le Français embarqué

Sciences et techniques mardi 08 novembre 2011



Les six pionniers, devant la «capsule spatiale».  
AFP

**A<sup>+</sup>** *L'expérience Mars 500 a pris fin il y a quelques jours, les six volontaires embarqués racontent.*

**A<sup>-</sup>** 520 jours c'est le temps nécessaire pour rejoindre la Planète Rouge y effectuer un mois d'expérience et revenir sur Terre. « **C'est vraiment long et ennuyeux par moments** » selon Wang Yu, le « **colocataire** » de Romain Charles. Le seul Français embarqué, d'origine mayennaise, témoigne : « **la monotonie était très pesante** ». Des expériences scientifiques rythmées pourtant le quotidien dans la réplique du vaisseau spatial. L'objectif de la mission était d'étudier les effets sur l'homme d'un voyage sur Mars. Les « embarqués » s'occupaient comme ils pouvaient : guitare et calligraphie étaient entre autres au programme.

## Nourriture insipide

**A<sup>-</sup>** La nourriture a été l'autre épreuve de l'expérience. Romain Charles admet rêver de fromage, de vin et d'une baguette de pain. Envie corroborée par Wang Ju qui ne mangeait sans aucun plaisir. « **La nourriture était européenne (...) mais je mangeais pour ne pas mourir de faim** » raconte-t-il.

## Dans 20 ou 30 ans, la vraie expédition

Malgré le poids de l'ennui et de la nourriture peu variée et restreinte, le bilan est positif pour les pionniers de Mars 500. « **Je suis très très heureux et assez fier. C'est assez gratifiant d'avoir pu apporter sa petite pierre à l'édifice, qu,i je l'espère, mènera le plus rapidement possible l'homme vers Mars** » positive Romain Charles. Rendez-vous dans 20 ou 30 ans pour la « **vraie** » expédition.

